

Anhang VIII.

Der Kassenbericht.

Der Schatzmeister des Albertvereins, Herr Commerzienrath Hopffe, ein langjähriger Mitarbeiter, hatte die Güte, in Nachstehendem diesem Buche eine werthvolle Ergänzung durch einen ausführlichen Kassenbericht zu gewähren, der in klarer Darstellung unser Soll und Haben und die Bewegung kundgiebt, welche im Laufe der fünfundzwanzig Jahre innerhalb unserer finanziellen Verhältnisse stattfand. —

Eine ebenso mühevollen als mustergültigen Arbeit. Berichtete auch „die Geschichte des Albertvereins“ vielfach und wiederholt über Einnahme und Ausgabe, Gewinn und Verlust, so waren doch diese Mittheilungen auf enge Grenzen beschränkt und wurde bei ihnen auf diesen eingehenden Kassenbericht verwiesen. Was die vorstehenden Blätter in Worten schilderten, das erzählen hier die nüchternen Zahlenreihen mit der exakten und unmittelbaren Gewalt, welche großen Zahlen innewohnt.

Es ist nicht nöthig, ihnen Erläuterungen beizufügen, aber wer die Mühe nicht scheut, sich in dieses Rechnungswerk zu vertiefen, der wird umsomehr erkennen, wie beredt die Sprache ist, welche seine Zahlen reden.